
CONSELHO CIENTÍFICO  

Reunião da Vice-Presidente da FMH, do Presidente do 
Conselho Científico e da Presidente do Conselho 

Pedagógico com os Coordenadores dos Mestrados 

Ordem de Trabalhos 

1. Informações 
2. Calendarização das Candidaturas aos Cursos do 2.º Ciclo da FMH para o ano letivo 

2017/2018 
3. Preparação do funcionamento dos Mestrados – Ano letivo 2017/2018 

3.1. Júris de seleção 
3.2. Júris para inscrição em Unidades Curriculares Isoladas 
3.3. Júris de creditação para prosseguimento de estudos 
3.4. Vagas para Unidades Curriculares Opcionais de outros Mestrados ou para inscrição 

em Unidades Curriculares Isoladas 
3.5. Unidades Curriculares opcionais que os estudantes de cada mestrado podem escolher 

para completarem o número de ECTS obrigatórios 
4. Outros Assuntos 

Tratou-se de uma reunião conjunta da Vice-presidente da FMH, Prof.ª Doutora Filomena 
Carnide, do Presidente do Conselho Científico (CC), Prof. Doutor Francisco Bessone Alves, e da 
Presidente do Conselho Pedagógico, representada pela Vice-presidente, Prof.ª Doutora 

Local: Sala de Reuniões dos Órgãos de Gestão da FMH 
Data 26 de abril de 2017 Hora: 15h30m 

Convocados Presentes 

Presidente do CC: Prof. Doutor Francisco José Bessone Ferreira Alves  
Vice-Presidente da FMH: Prof.ª Doutora Maria Filomena Araújo Costa 
Cruz Carnide  

Vice-Presidente do CP: Prof.ª Doutora Maria Filomena Soares Vieira  

Prof. Doutor José Henrique Fuentes Gomes Pereira  

Prof. Doutor Luís Fernando Cordeiro Bettencourt Sardinha  

Prof. Doutor José Manuel Fragoso Alves Diniz  

Prof. Doutor Carlos Jorge Pinheiro Colaço  

Prof. Doutor Abel Hermínio Lourenço Correia  

Prof. Doutor Rui Fernando Roque Martins  

Prof. Doutor Marcos Teixeira de Abreu Soares Onofre  

Prof.ª Doutora Catarina Maria Gomes Duarte da Silva  
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Filomena Vieira com os Coordenadores dos mestrados da FMH. Dado o pedido de licença 
sabática do Prof. Doutor Carlos Colaço ter sido aprovado, esteve igualmente presente o Prof. 
Doutor Abel Correia que será o Coordenador do Mestrado em Gestão do Desporto para o 
próximo ano letivo. Passou-se de imediato ao Ponto 1 da Ordem de Trabalhos. 

Os objetivos da presente reunião foram fazer o ponto da situação sobre o funcionamento 
dos mestrados e definir a calendarização referente a candidaturas e matrículas para os 
referidos cursos no ano letivo de 2017 /2018. 

1. Informações 

O Presidente do CC relembrou ainda os Coordenadores dos mestrados da necessidade de 
se reverem os Júris de seleção, os Júris para inscrição em Unidades Curriculares (UC’s) Isoladas 
e os Júris de creditação para prosseguimento de estudos, bem como definirem-se as vagas 
para UC’s opcionais de outros Mestrados ou para inscrição em UC’s isoladas, e de ser dada 
indicação sobre as UC’s opcionais que os estudantes de cada mestrado podem escolher para 
completarem o número de ECTS obrigatórios. 

2. Calendarização das Candidaturas aos Cursos do 2.º Ciclo da FMH para o ano letivo 
2017/2018 

Tomou a palavra a Prof.ª Doutora Filomena Carnide que referiu a necessidade de se 
aprovarem neste momento as datas das candidaturas aos mestrados para o ano letivo 
2017/2017, e apresentou uma proposta que foi amplamente debatida. 

Foram referidos vários aspetos, entre eles: 

− A obrigatoriedade de haver um processo de seriação para cada fase de candidatura; 

− A rápida divulgação dos resultados aos candidatos, para que estes tenham 
garantias da sua admissibilidade, e diminuir, assim, diferença entre o número de 
candidatos e o número de estudantes matriculados; 

− O curto intervalo de tempo entre o fim das épocas de exames e o limite dos prazos 
de candidaturas (Época normal e de recurso, para a 1.ª Fase, e de Época especial, 
para a 2.ª Fase); 

− Considerar a possibilidade de haver uma 3.ª fase, para os casos dos mestrados que 
ainda tenham vagas sobrantes. 

Consensualizou-se, por fim, que haverá dois momentos de candidatura, a saber: 

− 1.ª Fase com início a 2 de maio e término a 23 de junho e 

− 2.ª Fase com início a 26 de junho e término a 31 de julho. 

− A possibilidade de abertura de uma 3.ª fase, no caso dos cursos com vagas 
sobrantes. 

Por fim, a Vice-presidente da FMH informou que o Conselho Pedagógico divulgará, até ao 
dia 17 de maio, o calendário escolar para o próximo ano letivo. 

3. Preparação do funcionamento dos Mestrados – Ano letivo 2017/2018 

O Presidente do CC informou que, brevemente, irão ser enviados os documentos relativos 
aos júris, vagas para UC’s opcionais e UC’s opcionais, aprovados para o presente ano letivo, 
para confirmação/alteração, para que possam ser aprovados na próxima reunião plenária do 
CC, agendada para o próximo dia 17 de maio. 
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4. Outros Assuntos 

A propósito de o número de alunos em alguns mestrados ser diminuto e não justificar a 
existência de duas turmas, levantou-se a hipótese de poder haver uma só turma mas com 
possibilidade de ser desdobrada para a lecionação de aulas TP que beneficiem desse modo de 
funcionamento. Esta informação deverá chegar atempadamente para a elaboração da 
Distribuição de Serviço e dos horários. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre pronunciou-se negativamente sobre a redução de duas para 
uma turma no Mestrado em Ensino da Educação Física nos Ensinos Básico e Secundário 
(MEEFEBS). 

O Prof. Doutor Rui Martins pediu informação sobre a forma de conciliar a frequência das 
UC´s de opção do 2.º ano com as atividades de estágio. 

Também foi referida a necessidade de se prever a possibilidade de as opções se 
conjugarem com a forma de funcionamento de outros mestrados, por exemplo, os de horários 
pós-laborais. 

Foi esclarecido pelo Presidente do CC que essa é uma questão que será tratada a curto 
prazo. 

O Prof. Doutor Luís Bettencourt Sardinha salientou a importância do papel de um 
Professor/Tutor na ajuda na escolha das UC’s de opção. Para reforçar o papel de 
aconselhamento aos estudantes, informou que no Mestrado em Exercício e Saúde, cada 
professor irá acompanhar dois a três estudantes. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre embora de acordo com a medida, é de opinião que essa 
atividade docente deve ser contabilizada. 

Na qualidade de Coordenador do MEEFEBS, o Prof. Doutor Marcos Onofre referiu que, a 
não encontrada uma solução interna, poderia considerar-se a possibilidade de as provas de 
português dos candidatos ao MEEFEBS serem realizadas na Faculdade de Letras à semelhança 
do que sucede com outros candidatos a Mestrados da Universidade de Lisboa. 

Por último, a Prof.ª Catarina Silva levantou a possibilidade de UC’s do 1.º ano poderem 
funcionar como UC’s de opção para os estudantes do 2.º ano do Mestrado em Ergonomia. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião terminou às dezassete horas, dela tendo sido 
elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente do Conselho Científico, pela 
Vice-presidente da FMH, e pela representante da Presidente do Conselho Pedagógico. 

Secretariou a reunião Maria Teresa Souto Vargas. 

(Prof. Doutor Francisco José Bessone Ferreira Alves) 

(Prof. ª Doutora Maria Filomena Araújo Costa Cruz Carnide) 

(Prof. ª Doutora Maria Filomena Soares Vieira) 


